



RENCONTRE

AU PAYS

Des géants !

KOPIERRE, LE PREMIER

Kopierre est inspiré d'Alexandre Joseph Consil, ouvrier de 2m10 surnommé pour sa célèbre expression « Ch'est caud, Pierre! ».

Tambour-major, il fut capturé durant la guerre de 1870 puis finit ses jours à Aniche.

La création du géant est née d'un litige avec Douai, dont l'absence à un festival musical a fait réagir les Anichois qui fondent le comité Kopierre et lancent une fête locale concurrente aux Gayant de Douai.

Un géant à son effigie voit le jour en 1911, détruit pendant la guerre. Cela fait de lui le premier géant né sur le territoire de Cœur d'Ostrevent. La version actuelle, Kopierre IV, date de 2021.

- Création : 1911
- Taille : 6m
- Poids : 150kg
- Porteurs : 4
- Construction : Osier, résine.

LA TRADITION DU GÉANT

Les **géants** du Nord sont des figures emblématiques du patrimoine festif des Hauts-de-France et de Belgique.

Apparues au Moyen Âge, ces grandes effigies en osier ou en bois défilent lors des processions religieuses, puis dans les fêtes populaires. Symbolisant des personnages historiques, légendaires ou locaux, ils incarnent l'identité et la mémoire collective des villes.

Chaque géant possède son histoire, transmise de génération en génération. Aujourd'hui, certains de ces défilés sont inscrits au patrimoine culturel immatériel de l'humanité par l'**UNESCO**.



Kopierre, Floris, Aureily, Fraisino...

CŒUR D'OSTREVENT TOURISME
34 rue de Chambéry – 59146 Pecquencourt
03 27 08 45 06

Réalisé avec amour par : **Cœur d'Ostrevent**
TOURISME
Une mine d'émotions





29 GÉANTS
SUR LE
TERRITOIRE

QUELQUES
RENDEZ-VOUS

- MAI** Carnaval de l'Ascension à Somain, sortie de La Princesse Gisèle, Jean le messager et Rémy l'archer.
- JUIN** Fêtes de Kopierre à Aniche.
- JUILLET** Cortège du 13 juillet à Pecquencourt, sortie de Fery de Guyon.
- SEPTEMBRE** Fête des Argales à Rieulay avec Aureily.
- OCTOBRE** Les Automnales de Montigny-en-Ostrevent, sortie de Floris de Montmorency et Hélène de Melun.

Retrouvez l'intégralité des fêtes et défilés sur l'agenda de notre site internet :

<https://www.coeur-ostrevent-tourisme.fr/>



Emmanuel Michiels

PAPA DES GÉANTS...

Emmanuel Michiels, né en 1938 à Mouvaux, est une figure incontournable du patrimoine festif du Cœur d'Ostrevent. Sculpteur autodidacte passionné, il a donné vie à près de vingt géants entre 1993 et 2022. Son aventure débute avec Floris de Montmorency, puis se poursuit avec la géante Marie-Thérèse de Roost-Warendin.

Sa carrière décolle réellement avec la commande d'Hélène de Melun, où il prend les rênes artistiques. Il crée ensuite de nombreux géants emblématiques du territoire, comme Jules et Casimir de Fenain ou Philippotte d'Hornaing. Chaque personnage est le fruit d'un travail rigoureux mêlant histoire locale et recherche généalogique, souvent épaulé par son épouse Marie-Paule. Il accorde une attention particulière au modelage des visages et à l'élégance des proportions, utilisant bois et rotin pour la structure.

© Les Automnales